
       

CHERS AMIS 
 
Comme le dit si bien la sagesse populaire, « Après la pluie, le beau temps ! Après l’hiver, le 
printemps ! »  
Nous anciens ont gardé des traces de ce que la nature leur a appris.  
Maintenant nous vivons le confinement. C’est comme un continent inconnu jusqu’ici pour la plupart 
et chaque jour, nous faisons de nouvelles découvertes. Des difficiles, des agréables, des imprévues. 
Nous irons ainsi aux confins de ce confinement (les limites, le bout). 
Dans le confinement, il y a le mot « fin ». c’est comme pour nous dire qu’après l’épidémie il y a bien 
la sortie vers la vie ! 
Nous aurons alors appris quelque chose de nouveau : le prix de la vie ! 
Ou plutôt que la vie n’a pas de prix. La santé, c’est la vie ! la vie c’est avoir la santé ! 
Alors que nous chrétiens, nous fêtons Pâques, nous nous souvenons de Jésus qui a donné sa vie. il 
dit : « Il n’y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu’on aime »  
Lui l’a donnée pour toi, pour moi, pour nous, pour tous. 
Eux, les soignants et tous celles et ceux qui sont encore mobilisés, ils ont risqué leur vie pour soigner, 
aider, sauver. Certains l’ont perdue pour sauver à tout prix. 
« Après le verbe aimer, « aider est le plus beau verbe du monde » a dit Bertha von Suttner.  
Oui la vie est la plus belle chose que nous ayons reçue.  
Elle est précieuse.  
J’invite  
Chacun, chacune de nous à dire à sa sœur, son frère, sa mère, son père, et vous pouvez vous-même 
prolonger cette liste : 
Tu es précieuse, tu es précieux. 
Ta vie est précieuse  
Je suis précieux 
Ma vie est précieuse 
La vie humaine est précieuse 
Toute vie est précieuse 
La terre est précieuse 
Tout ce qui y vit est précieux 
Je lisais aujourd’hui dans l’évangile ce passage où Marie, la sœur de Marthe et de Lazare a pris un 
parfum précieux pour le répandre sur les pieds de Jésus. Je ne vous demande pas de le mettre sur 
vos pieds les uns aux autres. Mais peut-être à vous parfumer, pourquoi pas pour ces jours si 
importants.  
A vous, mes amis Juifs, je souhaite une belle fête de Pessah, malgré le confinement, elle vous 
rappelle la sortie d’Egypte de tout le peuple des Hébreux 
A vous, mes amis musulmans, je vous adresse mes meilleurs vœux pour un saint et béni mois de 
Ramadan qui commence à la fin de ce mois 
A vous, mes amis chrétiens, je vous redis l’espérance qui m’habite que l’amour est plus fort que tout. 
Que la vie du Christ Ressuscité change la vie.  
A vous tous, mes amis,  je cite, cette parole d’un scientifique : « La matière première la plus 
consommées par les humains c’est le temps. L’air qu’ils respirent vient juste après. » Nabil Alami 
En regardant les abeilles butiner les fleurs devant ma maison, je me redis combien les choses sont 
belles et les fleurs parfumées pour nous permettre de respirer à fond. A condition de bien aérer 
notre intérieur.  
C’est tout le sens de ce que je nous souhaite en cette fête de Pâques.  

JEAN CLAUDE KLOTZ PRETRE REFERENT DE L’ETABLISSEMENT 


